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 先週は、７月１０日（金）に２学年総合学習で「マナー講習

会」がありました。体育館で、制服をきちんと着こなした姿は

とてもすがすがしく、中学生らしく見えました。 

 「マナー講習会」では、岡田美栄様から「見た目が大切であ

り、９割が最初の挨拶で決まる」、「話す言葉は『…です。』

『…ます。』とはっきり発音する」など、実演を交えたご指導

を頂きました。そして、「加治川中学校２年生はマナー良く話

を聴いており、質問に対する反応がとても良かった」とのお褒

めの言葉を頂きました。 

 さすが２年生、まさに相手のことを考える「心」を「形」

で表すことを意識しての反応に、見ていてとても気持ちがよ

かったです。 

 また、前日に行われた「SNS講演会」でも、各自の椅子を

持参してソーシャルディスタンスを取って整列する機会が

ありました。２年生は体育館の

真ん中で間隔を取って真っ先に

椅子に着席していました。２年

生の整列がとても早くその位置取りが出来ていたこともあり、１年生

の位置もきまり全校生徒の整列もとても素晴らしかったです。 

  

マナー講習会の感想 ～～７月１０日（金）２、３限～～ 
 ねらい：社会生活を送る上での必要なマナーを学び、 
    社会性育成のために必要なスキルを身につけることができる。 
  
 今回のマナー講習で分かったことは、２つあります。１つ目は心構えが必要だということです。
私は今まで、心構えについて分かっていませんでした。でも、今日の講習会でこのことを知るこ
とができて良かったです。２つ目はマナーには第一印象が大切だということです。私はあまり第
一印象ということに気をつけていなかったので、これからは気にして見ていきたいです。この講
習で知ったことや分かったことを今後生かしていきたいです。  （１組 青木百桃さん） 
 
 今日のマナー講習を受けて生活していく上でマナーは意識しなければいけないものだと知りま
した。マナーの絶対条件は「相手がOK」なので、相手のことを思いやり形で伝えていきたいです。
教えてもらった姿勢も、これから気をつけていきたいです。そして、返事やあいさつは自分から
誰にでもしていきたいです。                 （１組 石垣智果さん） 
 

  ２学年総合「マナー講習会」 マナーとは！？ 
  ～相手を大切に思う「心」を態度・動作・言葉などの「形」で伝えること～ 

 １０日（金）挨拶は腰から曲げて… 

 １０日（金）2，3 限マナー講習会 



 
 今日はマナーについて勉強をしました。僕は初めて正しいお辞儀のやり方を教わりました。あ
と、授業が終わるとよく言う「疲れた」は先生にも聞こえて気づくことが分かったので、これか
らは言わないようにしていきたいです。今日の講習会を生かして将来に役立てたいです。               
                              （２組 戸嶋優也さん） 
 
 今日の講習会で、相手を不快にさせない心を意識して、態度、動き、言葉で心を形にして伝え
て行きたいと思いました。そして、第一印象で清潔感のある服装や態度を大切にして気を抜かず、
意識して過ごしたいと思います。また、正しいお辞儀、返事、挨拶を教わったのでそれも日頃か
ら意識したいと思いました。相手を思う心を大事にして、マナーをしっかりと守れる人になりた
いです。                          （２組 諸橋 葵さん） 
 
 初めてのマナー講座でたくさんのことを学びました。まず、
心掛けることとマナーとは何かについて学びました。自分のた
めでもあるけど、相手の方を考えると言うことが特に大切だと
分かりました。心を形で伝えていくことをこれから実行してい
きたいです。次にマナーの基本を学びました。身だしなみや言
葉遣い、話し方、聞き方、姿勢、挨拶、返事の正しいやり方な
ど、大切なことたくさん知ることができました。そして、挨拶
は自分からということをこれからも続けていこうと思いまし
た。             （２組 中野まりさん） 
 
 
 
第７回道徳授業を振り返っての感想    ～～６月１９日（金）１限～～ 
  
◆1組「挨拶は言葉のスキンシップ」 主題名：心を形に◆ 
 ねらい：心と形が一つになった礼儀や作法の意義に気づき、 
     相手を尊重する心を込めて、形に表すことができる。 
    
 今日の授業で私が学んだことは、面倒くさいとマイナスにしか思ってなければそのままお手伝
いになってしまうことです。だから、日頃から笑顔の挨拶を意識していきたいです。これから先
輩や後輩やたくさんの人と挨拶を交わすことになると思うので、ここで学んだことを生かしてい
きたいです。                        （1組 田村優奈さん） 
 
 
 今日はとてもいい勉強になった。挨拶をすると、心がぽかぽかします。それは、とても素晴ら
しく、とても良いことだと思います。これからも、皆で挨拶をしていきたいと思いました。                        
                              （1組 溝間海星さん） 
 
 
 挨拶は今まで作業のようなものだと思っていましたが、今日の授業で、挨拶や笑顔をきちんと
する事で、相手への敬意や尊敬の気持ちも伝わるということが分かりました。そして、職場体験
はできませんがこれからも挨拶を大切にしていき、社会に出たときにも役立てていきたいと思い
ました。                          （1組 坂場梨愛さん） 
 
 
 今まで自分から挨拶はしていましたが、どのような気持ちでするかは考えることがなかったで
す。しかし、この授業で心を込めて挨拶をするものだと実感しました。自分が気持ちよく挨拶す
ることにより、相手も気持ちがよくなる事が分かったので、これからの挨拶に生かそうと思いま
す。                            （1組 長谷川綾香さん） 
 
 

  後輩に優しく、あこがれの先輩になろう！ 

  10 日（金）マナー講師会の様子 
講師：キャリアドバンス代表 岡田美栄様 



◆２組「リスペクト アザース」 主題名：個性を尊重する社会 ◆ 
 ねらい：正義と公正さを重んじ、誰に対しても公平に接し、 
     差別や偏見のない社会の実現に努める心情を育むことができる。 
     
 今日の授業で、リスペクトアザースについてよく分かりました。より良い人間関係の良い集団
にするためには、人が人を尊重し、間違いを許すというリスペクトアザースという心をもつこと
で、より良い世界になっていくと私は思います。僕も、リスペクトアザースを大切にしていきた
いです。                           （２組 赤塚 令さん） 
 
 
 私は、日本の「皆が他の人と違わないように気を遣うこと」が今まで当たり前に感じていまし
た。でもそれは世界から見たら、当たり前ではないのだなと思いました。一人一人違うことは当
然と分かっているのに、価値観など他の人に合わせてしまう。そんなときもありました。でも合
わせる必要なんてないし、「他の人を尊重しなさい」という言葉は本当に大切だと思いました。
だから人と比べたり、人と違うことも恥ずかしいなんて思ったりせず、生きていきたいです。そ
して、これからもクラスのみんなと仲良く過ごしていきたいです。（２組 五十嵐実恕さん） 
  
 
 一人一人が違う人間だから、その人の個性をどんどん出していくべきだと思います。僕たち２
年２組の学級目標でもある雪下人参は一人一人が違う形をしています。その一人一人の個性が出
る形、顔があります。それは、一人一人が違う雪下人参としてできるようになると言うことだと
僕は思っています。国語が得意な人は国語が苦手な人に自信をもって教えていいと思うし、教え
てもらえる人もとても嬉しいと思います。ですから、一人一人生き生きして過ごしていいと思い
ます。                            （２組 中倉世那さん） 
 
 
 今日のリスペクトアザースの授業では、外国の差別やいじめが起きないようにする心がすごく
強いということが分かったと同時に、日本人の愚かな側面がよく分かりました。 
最近アメリカで白人の警察官が黒人を殺してしまった事件があったので、外国ではまだ差別など
があるんだなと思っていて、それに比べて日本はいいなと思っていました。だけど今日の授業で
ただの思い込みであると分かりました。これからは日本にリスペクトアザースが浸透していって
ほしいと思いました。                     （２組 宮島海渡さん） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

規則正しい生活（三点固定）を送ろう！水分補給・十分な睡眠・栄養バランスに配慮を！ 

８日（水）１限理科 炭酸水素ナトリウムの性質実験「カルメ焼き」 全ての班で成功しました！ 

１０日（金）５限総合 高校説明会 公立高校の各校紹介の様子  それぞれが分担したところを発表しました 


